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Leçon 7  4ème trimestre 2012 
 

Sabbat après-midi, le 10 novembre 2012 
Le monde déchu est le champ de bataille où se livre le plus grand conflit que 

l'univers céleste et les puissances terrestres aient jamais vu. Ce champ constitue le 

théâtre où s'affrontent le bien et le mal, le ciel et l'enfer. Chaque être humain joue un 

rôle dans ce conflit où personne ne peut demeurer neutre. Les hommes sont appelés à 

accepter le Rédempteur ou à le rejeter. ils sont tous, en effet, des témoins, soit pour le 

Christ, soit contre lui. Jésus appelle ceux qui s'enrôlent sous sa bannière à s'engager 

avec lui dans le combat, afin qu'ils deviennent de fidèles soldats désireux d'hériter de la 

couronne de vie. 

Chaque jour nous appelle à de nouveaux combats. Une guerre incessante se livre 

dans toute âme entre le prince des ténèbres et le Prince de la vie. ... Les enfants de Dieu 

doivent s'abandonner au Seigneur pour qu'il prenne toutes les initiatives et pour qu'il 

livre lui-même la bataille à leur place en comptant toutefois sur leur collaboration. Le 

Prince de la vie est le chef du combat ; il désire demeurer avec nous dans nos luttes 

quotidiennes afin que nous puissions rester fidèles à nos principes et que nos passions 

soient soumises à sa grâce. Ainsi sortirons-nous triomphalement de nos combats, 

affermis par celui qui nous a tant aimés. Jésus a vécu sur notre terre, il connaît le 

pouvoir de chaque tentation, il sait parfaitement comment nous pouvons échapper au 

danger.                God’s Amazing Grace, p.36 ; La puissance de la grâce, p. 36. 

 

Dimanche, le 11 novembre 2012 
Obtenir la vie éternelle comportera toujours une lutte, un conflit. On doit 

continuellement lutter le bon combat de la foi. Nous sommes des soldats du Christ; et 

ceux qui s'engagent dans Son armée doivent s'attendre à faire face à un travail difficile, 

un travail qui éprouvera leurs énergies au maximum. Nous devons comprendre que la 

vie d'un soldat comporte un combat agressif, de la persévérance et de l'endurance. Nous 

devons endurer des épreuves pour la cause de Christ. 

Les victoires ne sont pas remportées par des cérémonies ou quelque démonstration, 

mais par une simple obéissance au plus grand Général, le Seigneur Dieu du ciel. Celui 

qui fait confiance à ce Chef ne connaîtra jamais la défaite. L'obéissance à Dieu est la 

liberté de l'esclavage du péché, la délivrance des passions et des pulsions humaines. Il 

est possible à l'homme d'avoir le contrôle de soi, d'être conquérant de ses propres 

tendances, conquérant des principautés et des puissances, des dominations et des 

autorités, aussi bien que des princes de ce monde de ténèbres, et de la méchanceté 

spirituelle dans les lieux élevés.          Review and Herald, December 17, 1908 § 3, 4. 

 

Chaque chrétien doit prendre part à la lutte contre le péché. Les ennemis de Dieu 

voudraient écraser Sa loi. Ils l’haïssent parce qu’elle a été un reproche à leurs péchés. 

Un homme dissolu a déclaré une fois qu’il souhaiterait que toutes les évidences de la 

vérité soient détruites ; car elles étaient si convaincantes qu’on ne pouvait pas les 

contester. Ainsi de nombreuses personnes déclarent : « Loin de nous la loi de Dieu ! », 

pour la même raison que les Juifs en condamnant Jésus s’écrièrent « Loin de nous cet 

homme ! » La Parole de Dieu condamne l’iniquité, et Sa loi condamne celui qui viole la 

loi. « Le péché est la transgression de la loi, » déclare Jean. La loi détecte le péché et la 

simple mention des commandements de Dieu excite les attributs mauvais de celui qui 

volontairement pèche contre Dieu. 

Le grand conflit qui se déroule maintenant n’est pas simplement une lutte d’homme 

à homme. D’un côté se tient le Prince de la vie, agissant en tant que substitut et sûreté 

de l’homme ; de l’autre côté le prince des ténèbres avec les anges déchus sous ses 

ordres. « Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les 

dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les 

esprits méchants dans les lieux célestes. C’est pourquoi, prenez toutes les armes de 

Dieu, afin de pouvoir résister dans le mauvais jour, et tenir ferme après avoir tout 

surmonté. » (Eph. 6 :12,13) « Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur, et par sa force 

toute-puissante. Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme 

contre les ruses du diable. » (Eph. 6 :10,11) 

Il y aura un intense conflit entre ceux qui sont loyaux à Dieu et ceux qui se 

moquent de Sa loi. L’église s’est unie avec le monde. Le respect pour la loi de Dieu 

s’est estompé. Les chefs religieux enseignent comme doctrine les commandements des 

hommes. Il en est de même aujourd’hui comme aux jours de Noé. Mais est-ce que la 

prévalence de la transgression amènera ceux qui ont révéré la loi de Dieu d’avoir moins 

de respect pour elle, de s’unir avec les puissances de la terre pour la rendre vaine ? Les 

vraies personnes loyales ne se laisseront pas emporter par le courant du mal. Elles ne 

jetteront pas la moquerie et le mépris sur ceux que Dieu à mis à part comme étant saints. 

L’épreuve se présente à chacun. Il n’y a que deux côtés. De quel côté vous tenez-vous ? 

Review and Herald, February 6, 1900 § 16, 17. 

 

Lundi, le 12 novembre 2012 
La plus grande erreur de l'esprit humain, aux jours du Christ, fut d'imaginer qu'on 

pouvait obtenir la justice par une simple adhésion à la vérité. L'expérience humaine a 

montré qu'une connaissance théorique de la vérité est incapable de sauver une âme et de 

produire des fruits de justice. Un soin jaloux de ce qu'on appelle la vérité théologique 

est souvent accompagné d'un sentiment de haine pour la vérité authentique telle qu'elle 

se manifeste dans la vie. Les plus sombres chapitres de l'histoire sont ceux qui 

conservent le souvenir des crimes inspirés par le fanatisme religieux. Les pharisiens se 

disaient enfants d'Abraham et se glorifiaient de posséder les oracles divins ; toutefois 

ces avantages ne les préservaient pas de l'égoïsme, de la malice, de l'avarice et de la plus 

vile hypocrisie.  Ils se croyaient les gens les plus religieux de l'univers, et leur prétendue 

orthodoxie les a amenés à crucifier le Seigneur de gloire. 

Le même danger persiste aujourd'hui. Beaucoup de gens se croient chrétiens, 

simplement parce qu'ils souscrivent à quelque formule théologique. Mais ils n'ont pas 

introduit la vérité dans la vie pratique et n'ont pas fait d'elle l'objet de leur foi et de leur 

amour ; c'est pourquoi ils n'ont pas reçu la puissance et la grâce, fruits de la vérité 

sanctifiante. On peut faire profession de croire à la vérité ; mais si l'on n'en devient pas 

plus sincère, plus aimable, plus patient, plus pénétré de pensées célestes, on est une 

malédiction pour soi-même et pour le monde. 

The Desire of Ages, pp. 309, 310 ; Jésus-Christ, pp. 298, 299. 
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Le seul espoir de l’homme est en Jésus-Christ qui a présenté la robe de Sa justice 

pour en revêtir le pécheur qui se débarrasserait de ses vêtements souillés. … Les 

vêtements purs et saints ne sont pas préparés pour être revêtus par quelqu’un qui est 

entré par les portes de la cité. Tous ceux qui entrent auront la robe de la justice du Christ 

… on ne couvrira pas les péchés et les fautes pour cacher la difformité du caractère ; 

aucune robe ne sera lavée, mais toutes seront pures et sans tache. 

Lorsque nous arrivons au point que notre vie soit amenée à une obéissance 

complète de la loi de Dieu, - considérant Dieu comme notre Guide suprême, 

l’attachement à Christ comme notre espérance de justice, - Dieu agira en notre faveur. 

C’est une justification par la foi…. Les commandements de Dieu étudiés avec diligence 

et mis en pratique, nous ouvrent la communion avec le ciel, et distinguent pour nous le 

vrai du faux. Cette obéissance accomplit pour nous la volonté divine introduisant dans 

notre vie la justice et la perfection qui étaient dans la vie de Christ. 

Sons and Daughters of God, p. 66. 

 

Nous devons revêtir chaque partie de l'armure, et alors nous nous tiendrons debout 

et fermes. Le Seigneur nous a honorés en nous choisissant comme Ses soldats. Luttons 

pour Lui avec bravoure, maintenant la justice dans toute transaction. La rectitude en 

toute chose est essentielle pour le bien-être de l'âme. Alors que vous vous efforcez de 

remporter la victoire sur vos propres inclinations, Il vous aidera par Son Saint-Esprit à 

être circonspect en toute action afin de ne donner aucune occasion à l'ennemi de parler 

mal de la vérité. Mettez sur vous la cuirasse qui protègera d'une façon divine la justice 

que nous avons tous le privilège de porter. Cela protègera votre vie spirituelle. 

The Youth’s Instructor, September 12, 1901 § 6. 

 

Mardi, le 13 novembre 2012 
De toutes parts une œuvre doit être accomplie : dans les régions qui sont tout près 

de nous, et dans les régions lointaines. Dieu nous aide à être prêts pour la bataille, étant 

revêtus de l’armure tout entière et nos pieds chaussés et disponibles pour proclamer 

l’Evangile de paix. C’est ce dont vous avez besoin. Soyez en paix les uns avec les 

autres. Quand vous faites cela vous formez un caractère, un caractère pour l’avenir, la 

vie immortelle. Dieu désire avoir un foyer avec ceux qui sont bénis et je désire que vous 

ayez aussi un foyer là-haut. Je désire agir en harmonie avec vous, et je désire que 

chacun de ceux qui ont un tempérament impétueux qui s’emportent et sont amenés à 

agir avec frénésie – je désire qu’une telle personne, lorsqu’elle commence à parler de 

cette façon, se rappelle du Christ, s’assoie, se taise, et ne dise pas un mot. 

Que le Seigneur nous aide à contrôler notre langue. La voix est un précieux talent, 

et elle doit être utilisée dans un but précis. Elle ne nous est pas prêtée pour jurer. 

Chacun qui se laisse aller à un tempérament impie peut tout aussi bien jurer. Que Dieu 

nous aide à être soumis à Jésus-Christ, et d’avoir Sa puissance ici et maintenant. 

General Conference Bulletin, April 3, 1901. 

 

Prenez par-dessus tout cela le bouclier de la foi, avec lequel vous pourrez éteindre 

tous les traits enflammés du malin. Eph. 6:16. 

Satan est aux aguets, attendant l'occasion favorable, lorsque nous ne sommes pas 

sur nos gardes, de nous ravir les précieuses grâces que nous avons reçues. Nous avons à 

mener une dure bataille avec les puissances des ténèbres pour conserver ces grâces ou 

pour en obtenir de nouvelles si nous les avons perdues par manque de vigilance. Mais 

les chrétiens ont le privilège de puiser leurs forces en Dieu pour défendre les dons 

précieux qui leur ont été accordés. Une prière fervente et efficace est toujours 

considérée avec attention dans le ciel. Si les serviteurs du Christ se protègent du 

bouclier de la foi et vont à la guerre avec l'épée de l'Esprit, le camp ennemi est en 

danger. 

Au milieu des pièges auxquels ils sont exposés, ces soldats ont besoin d'armes 

solides sur lesquelles ils peuvent compter. En cette époque corrompue, beaucoup d'entre 

eux ont une si petite provision de la grâce de Dieu, qu'en de maintes occasions leur 

défense est réduite à néant par le premier assaut. De violentes tentations les retiennent 

alors captifs. Le bouclier de la grâce peut protéger tous ceux qui ne veulent pas céder 

aux tentations de l'ennemi bien qu'ils soient environnés par les influences les plus 

corruptrices. Par des principes fermes et une confiance résolue en Dieu, leur vertu et 

leur noblesse de caractère luiront et, si le mal les entoure, aucune souillure ne ternira 

leur beauté morale et leur intégrité.  

Le mal doit être subjugué par la foi. Ceux qui entreprennent le combat 

comprendront la nécessité de revêtir l'armure entière fournie par Dieu. Le bouclier de la 

foi sera leur défense et leur permettra d'être plus que vainqueurs. Rien d'autre ne 

prévaudra que cette foi dans le Dieu des armées et l'obéissance à ses commandements. 

De grandes troupes privées de ces armes ne serviront à rien dans le dernier grand 

conflit. Sans la foi, une armée d'anges ne serait d'aucun secours. Seule la foi vivante les 

rendra invincibles et leur permettra de rester debout, inébranlables dans les mauvais 

jours et de garder leur confiance en Dieu jusqu'à la fin. 

God’s Amazing Grace, p.33 ; La puissance de la grâce, p. 33. 

 

Mercredi, le 14 novembre 2012 
Il est invincible, celui qui se repent de ses péchés et qui accepte le don de la vie du 

Fils de Dieu. Saisissant par la foi la nature divine, il devient enfant de Dieu. Il prie, il 

croit. Tenté et soumis à l'épreuve, il réclame la puissance que le Christ lui a acquise par 

sa mort, et il triomphe par sa grâce. C'est ce que tout pécheur doit comprendre.  Il doit 

se repentir de ses péchés, croire à la puissance du Christ, accepter la force capable de le 

sauver et de le préserver du péché. Combien nous devrions être reconnaissants, en 

pensant à l'exemple que le Christ nous a donné ! 

Review and Herald, January 28, 1909 § 13; Messages choisis, vol. 1, p. 262. 

 

D’immenses intérêts sont impliqués ici. Nous sommes rendus participants du 

sacrifice du Christ ici dans cette vie. Puis nous sommes assurés que nous serons 

participants de tous ses effets (de la croix) dans la vie future immortelle, si nous restons 

fidèles jusqu’à la fin à la confiance que nous avons eue au commencement. 

Lorsqu’une âme s’approche de Dieu, le considérant comme son Père, le ciel devient 

son foyer. Il est un membre de la famille royale, un enfant du Roi céleste. Il détient une 

assurance-vie endossée par le Seigneur Dieu qui l’a créé ; et tous ceux qui détiennent 

cette assurance-vie sont liés à la famille des rachetés par un lien qui ne peut être brisé… 

Ce n’est que par le Christ qu’il y a de l’espoir pour le salut de l’âme. Il s’identifiera 

avec votre bien présent et éternel, et il n’y a aucune faveur dans le monde entier qui 
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puisse être comparée à celle-ci. Il élève l’homme au-dessus de toute distinction de 

richesse, au-dessus de tout titre ou de toute dignité terrestre. Par la foi en la justice de 

Christ, l’homme tient la main des anges. Recevant le Christ il est élevé et ennobli. Il a 

un sens permanent de la suffisance de cette justice, car la vérité vit dans son âme 

croyante. Il marche sur la terre comme un héritier de Dieu, un cohéritier avec Christ 

d’un héritage immortel de valeur éternelle. Manuscript Releases, vol. 6, pp. 31, 32. 

 

Car la Parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu'une épée 

quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme et esprit, jointures et 

moelles ; elle juge les sentiments et les pensées du cœur. Héb. 4 : 12. 

Estimées et méditées, mises en pratique dans la vie courante, les vérités bibliques 

convainquent, convertissent, transforment le caractère, réconfortent et relèvent le cœur. 

... La Parole rend humble l'orgueilleux ; doux, le méchant, obéissant et contrit le révolté. 

Notre vie journalière abonde en habitudes empreintes de la faiblesse humaine. Mais la 

Parole de Dieu les élimine peu à peu. Elle juge pensées et intentions, pénètre jointures et 

mœlles, émonde les désirs de la chair et dispose les hommes à souffrir pour leur 

Seigneur. 

Le service du Christ est saint, béni, céleste. La Parole doit être sondée diligemment, 

car son ministère fait apparaître les défauts de notre caractère et nous enseigne que la 

sanctification par l'Esprit est une œuvre voulue du ciel. Elle présente en Christ la vraie 

perfection qui, maintenue, s'étendra à l'âme tout entière. Les principes bibliques nous 

incitent à devenir parfaits, semblables au Christ, et à voir la face du Père en celui qui a 

donné sa vie pour le salut de notre âme. 

That I may Know Him, p. 199 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 201. 

 

Jeudi, le 15 novembre 2012 
La vigilance est plus nécessaire aujourd'hui qu'elle ne l'a jamais été dans l'histoire 

de l'humanité. Détournons-nous des choses vaines. L'esprit de rébellion, qui prédomine 

à notre époque, doit être fermement combattu. Que personne ne se croie à l'abri du 

danger ! Tant que Satan vivra, ses efforts constants et infatigables tendront à rendre ce 

monde aussi méchant qu'à l'époque antédiluvienne, aussi licencieux que les habitants de 

Sodome et de Gomorrhe. Ceux qui craignent le Seigneur devraient le supplier de 

préserver leur cœur de tout mauvais désir, et de fortifier leur âme devant la tentation. 

Ceux qui, confiants en eux-mêmes, ne sentent pas le besoin de prier et de veiller sans 

cesse, courent le danger d'une chute toute proche et humiliante. Dédaignant de veiller 

résolument sur leurs affections, ils seront la proie d'hommes habiles à séduire et à égarer 

les imprudents. Des hommes peuvent avoir une profonde connaissance des choses 

divines, des talents qui leur permettent de porter de lourdes responsabilités dans l'œuvre 

de Dieu ; mais, à moins que par-dessus tout ils ne chérissent leur foi au Rédempteur, ils 

seront séduits et vaincus par l'ennemi. 

C'est parce que les devoirs de la prière et de la vigilance ont été si tristement 

négligés que les forces morales font à ce point défaut. Beaucoup de personnes n'ont 

qu'une piété formaliste qui ne peut produire beaucoup de fruit. Une grande indifférence, 

une sécurité tout humaine concernant les devoirs religieux et les choses éternelles 

règnent aujourd'hui à un degré alarmant. La Parole de Dieu nous exhorte à prier sans 

cesse ... et à veiller avec persévérance. C'est la sauvegarde du chrétien et sa protection 

au milieu des périls qui se trouvent sur sa route.  

Review and Herald, October 11, 1881 § 4,5 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 269. 

 

Au sein d'une ambiance viciée et corrompue, nous pouvons respirer la pure 

atmosphère du ciel. Par une invocation sincère, fermons notre cœur à toute pensée 

impure, à toute rêverie coupable.  Ceux dont le cœur est disposé à recevoir le secours et 

la bénédiction de Dieu vivront dans une atmosphère plus sainte que celle de la terre et 

seront en communion constante avec le ciel. Mais ceux qui ne réservent leurs pensées en 

communion avec Dieu et leurs aspirations ferventes pour la pureté, qu’à certains 

moments, certains endroits et certaines occasions, seront vaincus par la tentation. Des 

pensées deviendront impures, les penchants du cœur naturel seront satisfaits et l’homme 

sera emporté dans ce conflit ; il sera entraîné par les aspirations de ses propres 

convoitises et sera séduit. L’injonction du Sauveur est, « Priez sans cesse. » Le cœur 

doit continuellement aspirer à la présence et la grâce de Jésus, afin que l’âme puisse 

recevoir l’illumination divine et une sagesse céleste.  

Signs of the Times, December 16, 1889 § 3. 

 

Vendredi, le 16 novembre 2012 
 

Lectures complémentaires : 

 

Les torts ne peuvent être réparés,  une réformation du caractère ne peut être opérée, 

par quelques efforts faibles et intermittents. La sanctification n'est pas l'œuvre d'un jour 

ou d'une année mais de toute une vie. La lutte pour la conquête de soi pour la sainteté et 

pour le ciel est la lutte de toute une vie. Sans un effort continu et une activité constante, 

il ne peut y avoir aucun progrès dans la vie divine, et on ne peut acquérir la couronne de 

victoire. 

L'évidence la plus forte de la chute de l'homme de l’état supérieur est le fait qu'il y 

a tant d'effort à fournir pour revenir à cet état. Le retour ne peut être accompli que par 

une lutte dure, un pas après l’autre, à chaque instant. Il suffit d’un acte momentané de la 

volonté pour se placer sous la puissance du mal. Mais, il faut d’avantage qu'un acte 

momentané de la volonté pour briser ces liens et atteindre une vie plus élevée et plus 

sainte. On peut se fixer un objectif, commencer un effort. Mais la réussite exigera de 

l'application, du temps, de la persévérance, de la patience et des sacrifices. 

Assaillis par des tentations sans nombres, nous devons résister avec fermeté, ou être 

vaincus. Arriver à la fin de notre vie avec un travail inachevé entraînerait une perte 

éternelle. 

La sanctification de Paul était le résultat d'un conflit constant avec lui-même. Il 

déclara: "Je meurs chaque jour." (1 Cor. 15:31 versions NBS et Bible de Jérusalem) Sa 

volonté et ses désirs étaient en conflit journalier avec le devoir et la volonté de Dieu. Au 

lieu de suivre ses penchants, il accomplissait la volonté de Dieu, ce qui signifiait 

crucifier son vieil homme. Dieu conduit Son peuple pas à pas. La vie chrétienne est une 

bataille, une marche. Dans cette guerre il n'y a pas de détente. L'effort doit être continu 

et persévérant. C'est en effet par des efforts constants que nous maintenons la victoire 
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sur les tentations de Satan. L'intégrité chrétienne doit être recherchée avec une énergie 

irrésistible et maintenue avec une détermination résolue. 

Personne ne progressera sans un effort ferme et persévérant vis-à-vis de lui-même. 

On doit s'engager dans cette bataille chacun pour soi. Nous sommes responsables 

individuellement de l'issue de la lutte. Même si Noé, Job et Daniel étaient dans le pays, 

ils ne pourraient délivrer ni fils ni fille par leur justice.    Testimonies vol 8, pp. 312-314. 

 

Avec Dieu chaque jour «O Dieu, aide-moi à atteindre les lieux élevés» p. 109, 11 avril ; 

Conquérants pacifiques, chapitre  30, « Vers un idéal plus élevé » pp. 275-281. 

 

 


